



# RÜCKKEHR ZU ZOLA

IST EINE DREISEITIGE WÜRDIGUNG UNSERER  
NEUEN ZOLA-AUSGABE IN DEN  
SOZIALISTISCHEN MONATSHEFTEN  
ÜBERSCHRIEBEN,  
IN DER ES ZUM SCHLUSS HEISST:

*„Der Verlag Kurt Wolff, der den eigentlichen Instinkt für das Neue hat, bringt die gesammelten Werke Zolas in neuen Verdeutschungen heraus. Er hat da eine gute Tat unternommen. Denn zuviele der Zolaschen Bücher waren in die Hände schäbiger Leute geraten, die das Genie mit Schmutzfinken zusammenbrachten. Daß wir in Deutschland diesen Riesen der Arbeit, diesen Ekstatiker des Wortes, diesen Apostel der moralischen Demokratie gründlicher kennen lernen, das ist zu erwarten. Alle, die ihn in Deutschland nachahmten, trafen nur etwas Formales, etwas Geistiges selten. — Zola fehlte uns in dem Deutschland der letzten beiden Jahrzehnte sehr. Und jetzt, gerade jetzt war seine Wiederkehr notwendig: für Europa überhaupt, insbesondere aber für Deutschland. Die Rückkehr zu Zola ist kein Zurück. Sie ist ein Voran zu den neuen Aufgaben, die die neue Zeit, die Zeit fruchtbarsten Werdens uns stellt. Denn das Gebot der Dinge werden wir nur erfüllen, wenn wir es lernen wahr zu sein um der Wahrheit willen.“*

MAX HOCHDORF

\*

KURT WOLFF VERLAG • MÜNCHEN